



SERGIO LEHMANN
 ECONOMISTA JEFE DEL BCI

Fin de la guerra: "El precio del petróleo debería posicionarse en US\$ 60 por barril"

■ **Tras el anuncio del Presidente de EEUU, Donald Trump, el economista jefe de Bci aseguró que el precio del crudo debiese estabilizarse en las próximas dos semanas.**

POR S. FUENTES Y S. PUMPIN

El petróleo vivió una jornada marcada por las caídas este lunes. Si bien inició su transacción con un repunte tras la entrada de Estados Unidos al conflicto en Medio Oriente, revirtió sus ganancias y cerró a la baja luego del anuncio de "alto al fuego", por parte del presidente Donald Trump.

En conversación con DF el economista jefe de Bci, Sergio Lehmann, afirmó que el mercado ya había internalizado el cese del conflicto, arrastrando las cotizaciones del crudo. Sin embargo, prevé que este continuará su senda bajista.

- **¿Con el alto al fuego oficializado, el petróleo volverá a niveles de antes del ataque?**

- Las buenas noticias se ven reflejadas y esta es una. Pues, se ve reflejado en los mercados un mejor panorama. Lo que uno debería observar desde la jornada de este martes es que el valor del petróleo vaya retrocediendo y se acerque de forma más gradual a sus valores previos al ataque de Estados Unidos.

- **¿A qué niveles podría volver?**

- Todavía puede haber algún tipo de ruido a corto plazo, pero debería posicionarse en torno a los US\$ 60

por barril, lo que es coherente con el panorama previo, esto es, sin ataques bélicos.

De todas maneras, el precio del petróleo va a crecer menos de lo que se anticipaba hace un par de meses debido a que la guerra comercial continúa instalada y esto se debe considerar al proyectar los precios de los commodities.

- **¿Por qué antes de la noticia del alto al fuego el valor del petróleo bajó considerablemente?**

- Porque el mercado empezó a reconocer que estaba más cerca el fin de la guerra. Como el propio Trump anunció en televisión: Irán advirtió que iba a lanzar misiles a la base en Qatar, preparando a Estados Unidos al ataque. Lo que refleja una señal política hacia su propia

población e incluso, es una señal a los mercados de que el conflicto estaba desescalado.

Proyecciones

- **¿Los mercados predijeron esta situación?**

- Parte de la apuesta de los mercados y del reajuste del valor del petróleo se reconoció cuando Trump anunció el alto al fuego, es decir, las cifras ya habían reconocido lo que venía y durante este lunes lo reflejaron. Para los próximos días el panorama es positivo con la caída del crudo y con el repunte adicional que deberían tener las bolsas a la apertura de este martes.

- **¿Qué significa para los mercados que el conflicto entre Irán e Israel llegue a un fin?**

- Con esta noticia, los riesgos geopolíticos disminuyen. Hoy, Irán tendrá mayor disposición de aceptar las condiciones que le pone la Agencia Internacional de Energía. Y al mismo tiempo, producto del ataque a las instalaciones nucleares de Irán, las capacidades son bastante más limitadas de las que conocíamos hasta hace un par de semanas atrás.

- **¿En cuánto tiempo se puede estabilizar el precio del crudo?**

- De aquí a una o dos semanas vamos a ver más calmados los mercados y menos volatilidad. Pero depende de los mensajes que entreguen las autoridades para poder consolidar el escenario que, al menos hasta ahora, se nos ha adelantado.

